

Hopfenwanderweg - Rundweg 1

Streckeninformationen



Wegbeschreibung

Als Startpunkt dient der Parkplatz zwischen DorfMarkt und Allram-Kapelle. Von dort aus geht es an der B299 in Richtung Landshut. Richtung Furth abbiegen und am Ortsende die Schatzhofener Straße nehmen. Nach dem zweiten Hopfengarten nach links in den Wald abbiegen, hier finden Sie den „Rechterwald“. Am Ende des Feldweges auf den Geh- und Radweg in Richtung Furth wechseln. Nach beiden Abstiegen rechts nach Feldmann/Kreutsteig abbiegen. Nach Anglhub links Richtung Schatzhofen abbiegen, gleich wieder die erste Straße rechts nach Haseneck nehmen. Auf der Straße bleiben bis nach Gierstham. Von dort aus über den Geh- und Radweg nach Niedersüßbach. Am Ende des Radweges wieder in Richtung Unterneuhäusen die Ortschaft durchqueren. Über Feldwege bis kurz vor Unterneuhäusen gehen, an der Süßbacher Straße Richtung Oberneuhäusen queren. Über die Wein-, Landshuter, Dorfstraße und Am Anger auf den letzten Rundweg einschwenken. Über den Bräu-Taferl-Weg und die Stollnrieder Straße geht es wieder zurück zum Startpunkt.

Rechterwald

Im Jahr 1775 wurde das Gemeindeholz in Unterneuhäusen verteilt. Ursprünglich hatte es der Dorfgemeinschaft gehört, welche daraus Brenn- und Bauholz, sowie sonstige Nutzungen bezogen. Auf die einzelnen Höfe wurden die Anteile verteilt, jedoch auch einige Flächen zur allgemeinen Nutzung zurückbehalten. Das Nutzungsrecht an diesen zurückbehaltenen Waldstücken steht laut einem „Ankunftsbrief“ vom 27. Juni 1785 den in diesem genannten 14 Anwesen in Unterneuhäusen zu. Diese bilden eine Gemeinschaft und jedem steht der gleiche Anteil zu. Eingetragen sind die Rechte bis heute im Grundbuch und in einer jährlichen Rechtlerversammlung werden die Angelegenheiten besprochen, sowie der aus der Bewirtschaftung des Waldes erzielte Überschuss in gleichen Anteilen verteilt.